



## Protokoll der ZVR-Mitgliederversammlung

18. September 2009, 10:30 – 12:00 Uhr

Tagungszimmer der Bahnhofrestaurationen Luzern, im Bahnhof, 1. Obergeschoss

### Traktanden

1. Begrüssung durch den Präsidenten
2. Protokoll der ZVR-Mitgliederversammlung vom 12.09.2008 in Luzern
3. Orientierung aus dem Vorstand
4. Jahresbericht 2008
5. Jahresrechnung 2008 und Bericht der Kontrollstelle
6. Voranschlag 2010
7. Wahlen
  - 7.1 Nachfolge ZVR – Präsidium
  - 7.2 Erneuerung ZVR – Vorstand
8. Anregungen aus dem Kreis der ZVR – Mitglieder
9. Apéro

#### 1. Begrüssung durch den Präsidenten

Herr Regierungsrat Lorenz Bösch begrüsst die Anwesenden zur ZVR-Mitgliederversammlung und erläutert kurz die vorgesehenen Traktanden.

#### 2. Protokoll der ZVR-Mitgliederversammlung vom 12.09.2008 in Luzern

Das Protokoll der ZVR-Mitgliederversammlung vom 12.09.2008 in Luzern wird einstimmig genehmigt.

#### 3. Orientierung aus dem Vorstand

Präsident Lorenz Bösch und der Geschäftsführer Sven-Erik Zeidler erläutern den Anwesenden, die für das Jahr 2010 vorgesehenen ZVR – Aktivitäten. Die Tagung im Jahre 2010 wird dem Themenbereich „Breitbandversorgung in der Zentralschweiz“ gewidmet. Der Spezialvorstand wird sich in einer auf die Interessen der Gemeinden ausgerichteten Veranstaltung dem Themenbereich „Erholungsräume in der Siedlungsplanung“ widmen.

#### 4. Jahresbericht 2008

Der Geschäftsführer Sven-Erik Zeidler erläutert kurz den Jahresbericht 2008. Der Jahresbericht 2008 wird anschliessend einstimmig genehmigt.

#### 5. Jahresrechnung 2008 und Bericht der Kontrollstelle

C:\Dokumente und Einstellungen\rammann\Desktop\Neuer Ordner\Protokoll ZVR-Mitgliederversammlung\Protokoll\_M\_2009.doc

Der Geschäftsführer Sven-Erik Zeidler erläutert den Anwesenden die wichtigsten Positionen in der Jahresrechnung 2008. Er führt insbesondere die Umstände aus, die zu einer markanten Wertschriftenberichtigung im Vermögen des Vereins geführt haben. Herr Wicki erläutert daraufhin den Revisorenbericht der Finanzkontrollestelle und empfiehlt den Anwesenden die Annahme bzw. Genehmigung der Jahresrechnung 2008. Die ZVR – Vereinsmitglieder stimmen der Jahresrechnung 2008 ohne Gegenstimme zu und beschliessen die entsprechende Entlastung des ZVR – Vorstandes.

## **6. Voranschlag 2010**

Der Geschäftsführer Sven-Erik Zeidler erläutert die wichtigsten Positionen für das Budget im kommenden Jahr. Die ZVR – Vereinsmitglieder genehmigen anschliessend den Voranschlag 2010.

## **7. Wahlen**

Herr Regierungsrat Lorenz Bösch erläutert den Anwesenden die Gründe für seine eingereichte Demission als Präsident der Vereinigung ZVR. Er freut sich, im Namen des Vorstandes Frau Regierungsrätin Heidi Z'graggen aus dem Kanton Uri als neue Präsidentin der ZVR vorschlagen zu dürfen. Unter Applaus wählen die Vereinsmitglieder Frau Regierungsrätin Heidi Z'graggen einstimmig zur neuen ZVR – Präsidentin. Anschliessend bedankt sich Frau Regierungsrätin Heidi Z'graggen für das ihr entgegengebrachte Vertrauen.

Sven-Erik Zeidler bedankt sich bei Regierungsrat Lorenz Bösch für sein langjähriges Engagement im Interesse der ZVR und wünscht ihm viel Erfolg und Befriedigung bei seinen heutigen und auch kommenden beruflichen Aktivitäten.

Anschliessend stellt Sven-Erik Zeidler den anwesenden ZVR – Mitgliedern Frau Caroline Bachmann-Zingg, Gemeinderätin aus Reiden, vor und empfiehlt sie als Nachfolgerin des im Jahre 2008 zurück getretenen Walter Büechi. Die ZVR – Mitglieder heissen Frau Caroline Bachmann-Zingg einstimmig und herzlich im ZVR - Vorstand willkommen.

Herr Regierungsrat Lorenz Bösch bedankt sich bei den anwesenden ZVR – Mitgliedern für ihre aktive Teilnahme an der diesjährigen Mitgliederversammlung und stellt die Referenten der nachfolgenden Gastreferate vor. Anschliessend orientieren Bruno Schmid, Geschäftsführer der RegioHER und André Duss, Gebietsmanager in der Dienststelle rawi Kanton Luzern, über zwei Pilotprojekte im Bereich der nachhaltigen Siedlungsentwicklung. Bruno Schmid zeigt in seinem Referat die Zielsetzungen und bisher erreichten Ergebnisse aus dem Modellvorhaben „Aufwertung von Dorfkernen im ländlichen Raum“ auf. Anschliessend berichtet André Duss von einem Pilotprojekt im Kanton Luzern welches sich der Aufwertung und Revitalisierung von Industriebrachen zuwendet. Anschliessend an die beiden interessanten Beiträge lädt der Geschäftsführer Sven-Erik Zeidler um 12.00 Uhr die Teilnehmenden zum weiteren Gedankenaustausch bei einem Apéro ein.

Luzern 8. Oktober 2009

Für das Protokoll  
Dr. iur. Sven-Erik Zeidler  
Geschäftsführer ZVR